

Afore fondeó 22% del mercado de deuda para infraestructura (El Financiero 20/04/09)

Afore fondeó 22% del mercado de deuda para infraestructura (El Financiero 20/04/09) Pablo Chávez Meza Lunes, 20 de abril de 2009 De los 290 mil 941 millones de pesos que se financian en el mercado de deuda para infraestructura, las sociedades de inversión especializadas en fondos para el retiro (Siefore) participan con 63 mil 205 millones, lo que significó 21.7 por ciento del total disponible, informó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). La dependencia detalló que de este total, las Siefore apoyan a las sociedades financieras de objeto limitado (Sofol) hipotecarias con tres mil 683 millones de pesos, 9.30 por ciento del total; al Infonavit, 13 mil 409 millones de pesos, 49.82 por ciento. Mientras que a los Bonos Respaldados por Hipotecas (Borhis), se financian mediante las Siefore con diez mil 543 millones de pesos, 22.08 por ciento del total; en tanto que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se financió con ocho mil 54 millones de pesos, 33.61 por ciento del total. En tanto, Petróleos Mexicanos (Pemex) lo hizo con 18 mil 478 millones de pesos, 16.71 por ciento; mientras que las autopistas de los estados y municipios se financiaron con ocho mil 578 millones de pesos, 21.05 por ciento del total. El presidente de la Consar, Moisés Schwartz Rosenthal, sostuvo que las Afore financian a Pemex, que no es novedad, y que en el futuro este apoyo podría ser más. El funcionario dijo que todo lo que es el sector vivienda, 34 por ciento de la deuda emitida en el país lo tienen las administradoras de fondos de ahorro para el retiro (Afore). Agregó que la banca de desarrollo, que en estos días tiene actividades de financiamiento para la empresa nacional, cerca de 50 por ciento de lo que emite es adquirido por las administradoras. "Creo que en estos últimos años ha habido cada vez una mayor canalización de recursos a la actividad productiva, creemos que se puede seguir dando y, obviamente, en un contexto como el actual, en donde la escasez de crédito es palpable, tanto para empresas como para actividades de infraestructura que realizan los distintos gobiernos en el país", dijo. Schwartz Rosenthal comentó que debido a que la población económicamente activa del país es "particularmente joven", hay muchos años para que estos recursos -de las Siefore- sigan creciendo, por lo que en estos momentos deben favorecer a todo tipo de inversiones. El jueves, el presidente de la Consar informó que el sistema logró una cifra histórica, al 15 de abril, de poco más de un billón de pesos, lo que significó que los activos netos representaron 8.3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) del país. El funcionario aseveró que al tiempo que el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) produzca buenos rendimientos para los trabajadores, sus inversiones apoyan el financiamiento de empresas nacionales y proyectos de infraestructura que generan empleos y desarrollo en el país.